

Einführung in die Checklisten der Spinnentiere der AraGes
Introduction to the checklists of arachnids by the AraGes
(Arachnida: Araneae, Opiliones, Pseudoscorpiones, Scorpiones, Palpigradi).

(ein Service der "Arachnologischen Gesellschaft e.V.")
(a service of the "Arachnologische Gesellschaft")

Theo BLICK

(wir bitten um Mitteilung von Änderungen, Ergänzungen oder Verbesserungsvorschlägen)
(please inform us about corrections, additions or improvements)

Diese Seite mit ihren Verknüpfungen ersetzt die bisherige Liste:
This site with its links replaces the former list:

Blick, T., A. Hänggi & K. Thaler (2002): Checkliste der Spinnentiere Deutschlands, der Schweiz, Österreichs, Belgiens und der Niederlande (Arachnida: Araneae, Opiliones, Pseudoscorpiones, Scorpiones, Palpigradi). Version 1. Juni 2002. - Internet: <http://AraGes.de/checklisten.html>

Blick, T., A. Hänggi & K. Thaler (2002): Checklist of the arachnids of Germany, Switzerland, Austria, Belgium and the Netherlands (Arachnida: Araneae, Opiliones, Pseudoscorpiones, Scorpiones, Palpigradi). Version 2002 June 1. - Internet: http://AraGes.de/checklist_e.html

Die Internet-Listen sollen im wesentlichen ermöglichen einfach auf den derzeitigen Stand der Checklisten Deutschlands, der Schweiz und Österreichs zugreifen zu können und gleichzeitig sollen sie auch einen Überblick über das Vorkommen der Arten in Nachbarländern geben.

The Internet lists provide an opportunity for everyone to easily inform themselves about the current status of the checklists of Germany, Switzerland and Austria and to get an overview of the species occurring in surrounding countries.

Die Spinnentiergruppen Mitteleuropas (fallweise einschließlich Nord- oder Westeuropas) sind nun nach den einzelnen Ordnungen getrennt dargestellt – dies ermöglicht zum einen das Einbeziehen verschiedener Länder bei den Ordnungen und zum anderen unterschiedliche Bearbeiter (Interessenten bitte melden – T. Blick möchte sich bei den „Nicht-Spinnen“ sukzessive zurückziehen!).

The arachnid groups of Central Europe (partly incl. Northern or Western Europe) are now presented separately. It is now possible to include different countries in the orders and to have different experts administering the sites (please let us know if you are interested – T. Blick wants to successively withdraw from overseeing the 'non-spiders').

Grundsätze für die Erstellung der Listen:

- Die Aufstellungen basieren ausschließlich auf publizierten Arbeiten, vorzugsweise Checklisten oder anderen zusammenfassenden Publikationen.
- Noch unpublizierte oder auch im Druck befindliche Neunachweise (oder Streichungen) werden NICHT einbezogen (auch wenn sie uns vorab bekannt sind).
- Valide Unterarten werden wie gesonderte Arten aufgelistet und gezählt.
- Eine zukünftige Ausweitung auf weitere angrenzende Länder ist möglich und erwünscht.
- Aktualisierung ist mindestens alle 2 Jahre vorgesehen (bisher: 2000, 2002, 2004).

The ground rules for the preparation of the lists:

- The lists must be based exclusively on published work, preferably checklists or other comprehensive works.
- Unpublished papers and new records (or cancellations) in press are NOT included (even if we know about these already).
- Valid subspecies are listed and counted as separate species.
- A future enlargement to encompass other surrounding countries is possible and welcome.
- Updating is expected to take place at least every 2 years (previously: 2000, 2002, 2004).

Zitierung/Citation:

Blick, T. (2004): Einführung in die Checklisten der Spinnentiere der AraGes. Introduction to the checklists of arachnids by the AraGes (Arachnida: Araneae, Opiliones, Pseudoscorpiones, Scorpiones, Palpigradi). Ed. Arachnologische Gesellschaft (AraGes). - http://www.arages.de/checklist.html#2004_Intro

Kontakt: [Theo Blick](#) (Koordinator) und [Ambros Hänggi](#), [Peter Jäger](#), [Christoph Muster](#) (Vorstand der AraGes/Arachnologische Gesellschaft) oder an die Koordinatoren der einzelnen Listen.

Contact: [Theo Blick](#) (coordinator) und [Ambros Hänggi](#), [Peter Jäger](#), [Christoph Muster](#) (presidents of the AraGes/Arachnologische Gesellschaft) or to the coordinators of the individual lists.

Links

Araneae / spiders / Spinnen	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Araneae
Opiliones / harvestmen / Weberknechte	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Opiliones
Pseudoscorpiones / pseudoscorpions / Pseudoskorpione	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Pseudoscorpiones
Scorpiones / scorpions / Skorpione	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Scorpiones
Palpigradi / palpigrades / Tasterläufer	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Palpigradi
Überblick / overview	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Overview
Dank / acknowledgements	http://www.arages.de/checklist.html#2004_Dank

Europäische Übersichten von / European overviews of:

Amblypygi	http://theo.blick.bei.t-online.de/Amblypygi.pdf
Palpigradi	http://theo.blick.bei.t-online.de/Palpigradi.pdf
Schizomida	http://theo.blick.bei.t-online.de/Schizomida.pdf
Solifugae	http://theo.blick.bei.t-online.de/Solifugae.pdf